

EL CORREO DEL SUR.

AÑO X.

CONCEPCION, SABADO 31 DE MARZO DE 1860.

NUM. 1238.

NOTICIAS DE EUROPA.

El 24 del pasado fué abierto el parlamento inglés por la reina en persona, acompañada de sus dos hijas, las princesas Alicia i Helena. El discurso de la Corona, que es en extremo interesante, fué recibido con entusiasmo general. Hélo aquí:

"Milores i señores:

"Con gran satisfaccion os vuelvo a ver reunidos en parlamento, i recurro a vuestra auxilio i a vuestras luces.

"Mis relaciones con las potencias extranjeras continúan sobre un pié amistoso i satisfactorio.

"Al cerrarse la última legislatura, os decia que se me habian hecho proposiciones a fin de asegurar si, en caso de que se tuviese una conferencia por las grandes potencias de la Europa con el objeto de arreglar las disposiciones concernientes al estado actual i a la condicion futura de la Italia, seria enviado por mi un plenipotenciario para asistir a esta conferencia.

"Desde entonces he recibido del emperador de Austria i del emperador de los franceses una invitacion positiva a enviar un plenipotenciario al Congreso, que debia comprenderse de los representantes de las ocho potencias signatarias de los tratados de Viena de 1815. Los objetos de que se anunciable que el Congreso tendría que ocuparse debian consistir en recibir comunicacion de los tratados concluidos en Zurich, i en deliberar, asociando a las potencias antes mencionadas las cortes de Roma, de Cerdeña i de las Dos Sicilias, sobre los medios mas propicios a efectuar la pacificación de la Italia i a establecer su prosperidad sobre una

"Me hallo en comunicaciones con el emperador de los franceses que tienen por objeto estender las relaciones comerciales entre los dos países, i estrechar mas de este modo los lazos de una amistosa alliance entre ellos.

"Habiéndose suscitado una diferencia entre la España i el imperio de Marruecos, me he esforzado, por vías amistosas, en prevenir un rompimiento, pero sin éxito, me pesa decirlo; daré orden de presentaros los documentos relativos a este asunto.

"Mi plenipotenciario i el del emperador de los franceses se han dirigido, en ejecucion de sus instrucciones, a la desembocadura del río Peñho para ir en seguida a canjear a Pekin, las ratificaciones del tratado de Tien-Tsin, conforme al articulo 56 de este tratado. Se han opuesto por la fuerza a su paso, i un conflicto ha tenido lugar entre los fuertes chinos, a la desembocadura del río, i las fuerzas navales que servian de escolta a los plenipotenciarios. Las fuerzas aliadas han desplegado en esta ocasion su bizarria ordinaria; pero, despues de haber sufrido una perdida formal, se han visto obligadas a retirarse, i preparo una expedicion, de acuerdo i con la cooperacion del emperador de los franceses. Se emprende una expedicion para obtener reparacion i la ejecucion del tratado de Tien-Tsin. Verá con satisfaccion que un pronto consentimiento del emperador de la China a las demandas moderadas que les serán hechas por los plenipotenciarios hiciese inútil el empleo de la fuerza. He mandado que los documentos relativos a esta cuestión os sean presentados.

"Un acto ejecutado sin autorizacion oficial de los plenipotenciarios en la isla de San-Juan, entre la de Vancouver i la tierra firme, habria podido acarrear un choque formal entre mis fuerzas i las de los Estados Unidos. Este choque ha sido sin embargo evitado por la inercion de los oficiales de mi marina i de las autoridades civiles que se hallaban en aquellos parajes, i por el arreglo equitativo, conciliador i provisional propuesto sobre esta cuestión por el gobierno de los Estados Unidos. Espero firmemente que la cuestión de límites, de la cual ha surgido esta dificultad, podrá arreglarse amistosamente, de un modo que no dañe a los justos derechos de ambos paises, tales como se hallan definidos por el articulo primero del tratado de 1846.

"Los últimos vestijios de las turbulencias de mis posesiones de las Indias han sido apagados; mi virei ha recorrido pacificamente los distritos que habian sido el teatro principal de estos desórdenes, i, por una juiciosa combinacion de firmeza

i de jenerosidad, mi autoridad ha sido restablecida sólidamente, i espero que por mucho tiempo, en todas partes. He recibido de mi virei los informes mas satisfactorios a cerca de la fidelidad de mis súbditos indios i de los buenos sentimientos manifestados por los jefes indios i los grandes propietarios del país. La atencion del gobierno en la India ha sido dirigida hacia el desarrollo de los recursos interiores del país, i tengo la mayor satisfaccion en anunciaros que una mejora se ha verificado en sus rentas.

"He concluido un tratado con el Japon i un tratado concerniente a límites con la Republica de Guatemala; he dispuesto que os sean presentados estos tratados.

"Señores de la Cámara de los Comunes, he dado orden para que se os comunique el presupuesto del año próximo. Ha sido preparado con el objeto de poner los servicios del ejército i de la marina, asi como las defensas de mi país, sobre un pié eficaz. Tengo mucha felicidad al poder informaros que las rentas públicas se hallan en un estado sastisfactorio.

"Milores i señores, he aceptado con placer i orgullo las numerosas ofertas de servicio voluntario que he recibido de mis súbditos. Esta manifestacion del espíritu público ha añadido un importante elemento a nuestro sistema de defensa nacional. Se os comunicaran ciertas medidas para enmendar las leyes que rigen a la representacion del pueblo en el parlamento, i para asentaria sobre una base mas ancha i mas firme.

"Os recomiendo con instancia que emprendais vuestras tareas para la mejora de nuestra legislacion, i particularmente en lo concerniente a las propiedades i trans-

"Despues de todo tiempo de concebir a actos que tengan por objeto el mantenimiento de la paz, he aceptado la invitacion que me era hecha; pero al mismo tiempo hacia saber que estaba destinada a mantener en este Congreso el principio de que ninguna fuerza extranjera seria empleada para imponer a los pueblos de la Italia una forma particular de gobierno i de constitucion.

"Han surgido algunas circunstancias que han acarreado el aplazamiento del Congreso sin que se haya fijado ningun dia para su reunion. Pero, ora sea en un congreso, ora sea en negociaciones separadas, me esforzare en obtener para los pueblos italianos la franquicia de la intervencion extranjera por la fuerza de las armas en sus asuntos interiores, i tengo la confianza de que los negocios de la peninsula italiana podrán ser arreglados pacificamente i de un modo satisfactorio. Documentos sobre este particular os serán presentados en breve.

"Los últimos vestijios de las turbulencias de mis posesiones de las Indias han sido apagados; mi virei ha recorrido pacificamente los distritos que habian sido el teatro principal de estos desórdenes, i, por una juiciosa combinacion de firmeza

"Tengo miedo de todo: yo tengo miedo a vuestra madre, a vuestro hijo; yo tengo miedo a un rival.

A estas palabras, Margarita dio una carcajada de risa.

—I de qué rival, queréis decirme? ¡Nombradle! ¡Nombradle!

—Yo no lo conozco hasta ahora, pero puede venir repentinamente alguno, que os pageza mas amable que yo.

—¡Oh! no os hagáis el modesto; jamás nadie me agradaría mas que tú.

—¿Porqué?

—Porque nadie será jamás a la vez tan buena i espiritual, tan lleno de valor, de jenerosidad, de talento.

—No creo una palabra de todo esto; pero es lo mismo, porque me agrada mucho el oíroso.

—Porque en fin, continuó Margarita, nadie me amará jamás tanto como tú.

—¡Eh! Dijo mi! que sé yo? No es tan difícil el amaros mucho.

Margarita miró a su primo con una expresion de gozo encantador, con una mezcla de sorpresa i de fiera.—¡I bien! dijo ella, he aquí lo que mas me agrada; jamás recais en las vulgaridades de uso; ordinariamente, las personas que tienen la pretension de amar no admiten que se pueda igualarles en amor; tú, por el contrario, tú permities la concurrencia; en hora buena! esta es una novedad.

—No es originalidad de mi parte, os lo juro; si alguna cosa me sorprende, es que se pueda veros i amaros de un modo diferente que yo. Tambien, yo no cuento con la superioridad de mi amor para asegurarme; i, por otra parte, que importa aquél que une mas? Amar es natural, agradar es todo.

Aun hablaba, cuando un gran rumor se hizo sentir en todo el castillo. Gritos de espanto se hacia oír del lado de la avenida del castillo. Estévan bajó inmediatamente al patio para sa-

FRANCIA.

M. Thouvenel ha tomado posesion de su destino como Ministro de negocios extranjeros. El dia 24 del pasado expidió una circular a los varios embajadores, haciendo presente haria los mayores esfuerzos para mantener i consolidar las amistosas relaciones existentes.

Varios de los periódicos de Paris parecen como que consideraran la anexion de Savoya a la Francia casi como concluida. *L'Independence Belge* dice, que Francia al firmar la alianza ofensiva i defensiva con el Piamonte ántes del casamiento del principe Napoleon, se comprometió por una cláusula secreta a libertar a Italia hasta las márgenes del Adriático. El rei del Piamonte en retrubucion de este compromiso i de las ventajas que de él le resultan, ofreció cederle a Francia la Saboya.

El dia 23 del pasado se firmó en Paris un tratado comercial entre Francia e Inglaterra. Los términos no se han hecho conocer todavía de un modo autentico, i se dice que no se publicarán hasta que el canciller de la tesoreria de Inglaterra presente al parlamento su presupuesto; i en cuya fecha se promulgara dicho tratado en el *Moniteur*.

Segun un telegramo de Bruselas, la publicacion del *Univers* continuará en aquella ciudad.

ITALIA.

Turin 3 de febrero.—Los periódicos de esta fecha publican una orden austriaca relativa al alistamiento de voluntarios para el ejército napolitano. Varios oficiales sardos han salido para Bolonia con el objeto de organizar la artilleria i los cuerpos de carabineros del ejército de la Italia Central.

El *Monitore de Toscana* publica un decreto revocando la convention celebrada en 1851 entre el gran duque Leopoldo i la Corte de Roma. Los periódicos de Turin manifiestan que no ven razon alguna en contra de la anexion de Savoya a la Francia.

Un conflicto ha tenido lugar en Ancona entre los cazadores i artilleros del Papa por un lado, i los suizos i jendarmes por el otro. Trescientos de los primeros fueron arrestados entre los cuales había cuarenta heridos.

AUSTRIA.

Se dice que Kossuth habia desaparecido de Londres repentinamente, i segun se cree se ha dirigido a Hungría con fines revolucionarios.

El corresponsal parisense del *Post de Londres* anuncia que el Austria está mandando tropas con dirección al Tirol, Venecia i Hungría.

ESPAÑA I MARRUECOS.

El sexto cuerpo del ejército que se ha organizado en Málaga, será mandado por el general Concha, marques de la

ber lo que había sucedido, i Margarita, demasiado débil aun para marchar, se apoyó en el balcón, pálida i temblorosa, llamando a su hijo con terror.

II.

Estévan miró hacia todos lados, buscando a quien interrogar... Todos los habitantes del castillo corrían con precipitacion hacia el bajo de la avenida, como jentes inquietas que van a socorrer a alguna persona en peligro. Estévan tambien se puso a correr; pero la avenida era muy larga; i no podía distinguir lo que se pasaba desde tan lejos. Lo que experimentaba se parecía a esas angustias irritantes de lo imposible, que os atormentan en una pesadilla; él habria querido acelerar el paso, la avenida parecia clargarse a medida que avanzaba; no disminuia la distancia; el objeto que queria tocar huia delante de él, i sus fuerzas, agotadas por la rapidez de la carrera i por la opresion del temor, estaban a punto de abandonarlo.

Una joven paisana pasaba por el campo vecino. Estévan la gritó: "¿Qué es lo que hai?.. ¿qué sucede?..." La joven, que tenía un aire espantado, respondió en patacas, en puro pártaco... i el desgraciado Estévan no pudo comprender una palabra de su respuesta.

Poco a poco los objetos se hacen mas visibles. Estévan percibio muchos grupos todos en grande agitacion; personas que iban de un punto a otro, como si en esta catástrofe hubiesen muchas victimas al rededor de las cuales se apresuraban alternativamente.

Estévan corrió mas lento, pero no podía explicar lo que veía.

Reconocio el lugar de un banco donde él se sentaba frecuentemente con Margarita. Seis o siete mujeres, veianse sus gorras blancas que relucian con los rayos del sol poniente,— rodeaban este banco; algunas levantaban los brazos al cielo en señal de desesperacion i angustia.

dian ántes a 886 millones de francos, no exceden ahora de 660 millones. El planeamiento i desarrollo de la nueva politica comercial impedirá por algún tiempo la redencion de la deuda publica. En el informe mencionado se dice que desde el año de 1852 el comercio exterior de la Francia ha aumentado un 80 por 100.

El periódico llamado *L'Univers* ha sido suprimido.

El *Moniteur* al publicar el decreto de supresion dice, "que una de las razones que han motivado la medida ha sido la acalorada controversia que sostiene dicho periódico, por la cual se estaba desconvirtiendo la opinion religiosa; agitándose el país i alterándose las bases fundamentales sobre las que descansan las relaciones que existen entre la Iglesia i el Estado." El motivo del procedimiento antedicho, ha sido la publicacion de la carta encíclica del Papa a los arzobispos i obispos, en la que S. S. expone los motivos que le han compelido a no aceptar el consejo dado por el emperador relativo a la Romania.

Segun un telegramo de Bruselas, la publicacion del *Univers* continuará en aquella ciudad.

ITALIA.

Turin 3 de febrero.—Los periódicos de esta fecha publican una orden austriaca relativa al alistamiento de voluntarios en particular. El *Constitucional* publica varios de los articulos del dicho tratado, i anuncia que desde el 1.º del próximo julio se omitirán los derechos de importacion sobre algodon i lana. El carbon de piedra ingles i el coke quedaran sujetos a los mismos derechos que en Bélgica. Despues del próximo octubre, se establecerá un derecho de siete francos sobre el fierro, en vez del que actualmente existe. Desde el próximo diciembre se disminuirán los derechos sobre las máquinas. Desde enero de 1860 se reducirá el derecho sobre el azúcar. Desde junio de 1861 la prohibicion de la importacion del hilo i cáñamo cesa, i en su lugar se establece un derecho que no excede de 30 por 100, i desde octubre del mismo año quedarán abolidas todas las demás prohibiciones.

Se ha publicado un decreto convocando al Senado i al cuerpo Legislativo para el dia 23 del presente. Se hablaba en Paris del próximo reiro de M. Magne, Ministro de Hacienda, i de M. H. Billault, Ministro del Interior.

Prevalecia el rumor de que el emperador intentaba hacer una reduccion de 100,000 hombres en su ejército, como una prueba de sus pacificas intenciones.

El informe anual que sobre el estado del tesoro ha rendido M. Magne, es mas floreciente. Las dendas que ascen-

der lo que habia sucedido, i Margarita, demasiado débil aun para marchar, se apoyó en el balcón, pálida i temblorosa, llamando a su hijo con terror.

II.

Estévan miró hacia todos lados, buscando a quien interrogar... Todos los habitantes del castillo corrían con precipitacion hacia el bajo de la avenida, como jentes inquietas que van a socorrer a alguna persona en peligro. Estévan tambien se puso a correr; pero la avenida era muy larga; i no podía distinguir lo que se pasaba desde tan lejos. Lo que experimentaba se parecía a esas angustias irritantes de lo imposible, que os atormentan en una pesadilla; él habria querido acelerar el paso, la avenida parecia clargarse a medida que avanzaba; no disminuia la distancia; el objeto que queria tocar huia delante de él, i sus fuerzas, agotadas por la rapidez de la carrera i por la opresion del temor, estaban a punto de abandonarlo.

Una joven paisana pasaba por el campo vecino. Estévan la gritó: "¿Qué es lo que hai?.. ¿qué sucede?..." La joven, que tenía un aire espantado, respondió en patacas, en puro pártaco... i el desgraciado Estévan no pudo comprender una palabra de su respuesta.

Poco a poco los objetos se hacen mas visibles. Estévan percibio muchos grupos todos en grande agitacion; personas que iban de un punto a otro, como si en esta catástrofe hubiesen muchas victimas al rededor de las cuales se apresuraban alternativamente.

Estévan corrió mas lento, pero no podía explicar lo que veía.

Reconocio el lugar de un banco donde él se sentaba frecuentemente con Margarita. Seis o siete mujeres, veianse sus gorras blancas que relucian con los rayos del sol poniente,— rodeaban este banco; algunas levantaban los brazos al cielo en señal de desesperacion i angustia.

Estévan llegó al primer grupo. "Ah! he aqui a M. d'Arzac", dijo una paisana. Ella se aproximó a él llorando. "Mi pobre querido se ha ido, una gran desgracia" grita ella: "un lobo

FOLLETIN.

MARGARITA

o

DOS AMORES.

por

Madame. Emilia de Girardin.

—(Continuacion.)

—No te enfades mi pobre enferma, dije él, te va a dar la fiebre regañandome, lo que retardaria nuestro casamiento. No me quejaré mas. Sé muy bien que con mis eternos jeans debo serlo fastidioso, pero es preciso que me perdone. Saleix, señora, que hace veinte años a que os amo!

—No digas eso tan fuerte, van a creer que soy una vieja; desde luego, no hacen veinte años.

—Hace diez i ocho años, esto es ya mucho.

—Contais, por ventura, los años de la infancia?

—Precisamente. Estos son los mas importantes en nuestros amores; a esta gran pasion de mi niñez debo todas mis pocas habilidades. Cuando querian hacerme aprender versos latinos, se me decia: Trabaja, i despues irás a jugar con Margarita; cuando se me obligaba

Habana, que acababa de llegar de América.

El *Post de Londres*, (órgano de lord Palmerston) publica en su número del 2, un artículo sobre la guerra de España con Marruecos en que después de algunos comentarios sobre las quejas a que ha dado lugar la ayuda prestada por el ejército británico en Tanger a los moros, i de refutar semejante acusación, continúa expresándose con el significativo lenguaje siguiente:

Es más posible que en el momento que leemos estas líneas o por lo menos, antes que lleguen a manos de nuestros lectores, las bayonetas e-pañolas se hallen en posesión de Túnez; mucho más si se tiene en cuenta que el 17 de enero las fuerzas al mando del general O'Donnell estaban solo a una o dos jornadas de la ciudad que la división del general Ríos había desembarcado felizmente en la caleta de Tetuan i sobre todo, que las armas españolas se habían reforzado con la llegada de tres mil vascongados que salieron de Cádiz para las costas africanas. Estos sucesos deben certamente satisfacer el amor propio del general en jefe i de la gallante nación española, pues los progresos de sus victorias sobre Túnez serán permanentes si se conducen bien i con prudencia.

Dice que Tetuan está minado i que los marroquíes han resuelto destruir la plaza árabe que entregaría a los españoles. El general O'Donnell ha dado órden de activar la formación de un nuevo cuerpo de ejército de 11.000 hombres, el cual será mandado por el general Pavarragues de Novales. Esta medida hace suponer que la paz es todavía bastante problemática.

La *Gaceta Militar* de Madrid cree que la toca de Tetuan no pondrá fin a la guerra, habrá de reforzar el ejército de África con 25 o 30.000 hombres. Según el mismo periódico, parece que el gobierno tiene intención de establecer en África una escuela práctica para el ejército. El general O'Donnell está decidido a arrebatársela a Tetuan, si la resistencia de esta plaza lo obliga a ello.

Un despacho de Madrid con fecha 1 de febrero dice, que la noticia de la victoria árabe sobre los españoles ha recibido con el mayor entusiasmo. Se trabaja activamente en el ferrocarril de Ceuta a Ceuta con el cuartel general. Todo el material destinado a la reconstrucción de esa vía ha sido entregada en el plazo de 24 horas por la compañía de Sevilla a Jerez i Cádiz.

(Suplemento al Ferrocarril.)

EL CORREO.

CONCEPCION, MARZO 31 DE 1860.

MUESTRA PRESENTE.

Por más que pretendamos hacernos ilusiones acerca de nuestro estado presente, siempre encontraremos, que estamos tan al principio en nuestra carrera política i social. Es cierto que si nos comparámos con las otras secciones de Sud-América avanzamos a muchas naciones en las vías del progreso, que Chile puede

ha mordido al niño de Luis... mirad como so quema el brazo... "El niño daba gritos desesperadores.

Estévan, espantado, preguntó: "Gaston, Gaston?" Los dos estaban jugando", continuó esa mujer, palos chicos, los habrá mordido a los dos, vestía ropa: ella estaba rabiosa, os grito por este gran dolor! A Dios gracias, ya no hay muerto... Que felicidad i sin que ella haya pedido hacer mayores daños."

Estévan no escuchó más; fué a reunirse con su amiga grapa. Los pioneros se separaron pensando que quería ver lo que ellos miraban. Era una enorme loba que estirada yacía en el suelo, herida en un pie de sangre. Estévan arrojó sobre el animal una manta i preparó i temblido el lugar donde estaba el hijo de Madame de Mesilles.

—Está aquí erizo, señor Conde, en este caso, no quiero bajar: dice que tiene miedo.

—Lo ha mordido la loba!

Yo lo creí a tí, i esto es la razón porque vine a bajar; ha dicho decir que el Alberche viene con un hueso encorvado, para que el hueso del pequeño Carlos, i no quiere que si él ha sido mordido: he aquí el asunto.

Estévan llegó al pie del árbol. Gaston, pálido, los cabelllos heridos por el miedo se aferraron a las ramas del árbol con sus pequeñas y combulivamente crispadas. Gratacasa tenía entera i roja: —¡No! yo no quiero que yo no lo quiero! yo no bajaré!

la vista de Estévan se calló. M. d'Arce a Gaston rápidamente; pero él comprendió una cierta tranquilidad que se revelaba en el rostro de sus tenores, que Gaston había sido mordido por la loba.

—No hay un momento que perder, decía M. Verlhult, es preciso absolutamente enterizarla. I M. Verlhult se preparaba a subir al árbol, entonces Gaston trepaba más arriba.

ser citado con orgullo por los primeros pasos que ha dado hacia su prosperidad i engrandecimiento; pero, al lado de nuestras grandes se alzan también innumerables miserias: al lado de las obras que hemos emprendido para satisfacer nuestras necesidades, se encuentran infinitas otras que es preciso llevar a cabo.

La mayor parte de nuestras desgracias, provienen de la falta de equilibrio que se advierte entre lo que podemos i tenemos derecho de exigir, i lo que descansamos i pedimos. Necesitamos que nuestro pueblo se haga más industrial i trabajador, necesitamos ilustrar las masas. I esto, que solo se puede obtener a costa de grandes sacrificios; a costa de la paciencia i del tiempo, queremos que se haga en pocos años.

¿Cómo hacer que nuestro pueblo se acostumbre a los hábitos de orden i economía, él, que en tiempos del coloniaje permaneció sumido en el mas deplorable estado de abandono? ¿Cómo conseguir en algunos años solamente, la experiencia que las otras naciones han obtenido a costa de siglos de un trabajo paciente i constante? I, sin embargo, examinense lo que dice la opinión pública con respecto a esto. Unos nos creen demasiado atrasados, excesivamente atrasados en todo. Otros, engullidos por lo que hemos realizado, nos creen en la cumbre de la perfección i grandeza. Una i otra cosa son igualmente exageradas.

A los primeros podríamos contestar mostrándoles el camino que hemos recorrido; las dificultades que hemos superado; las cosas buenas que hemos planeando entre nosotros. I los segundos no han pensado, sin duda, en ese número creciente de necesidades que por todas partes nos rodean; en esa falta de energía i voluntad que hace fracasar la mayor parte de nuestras empresas.

¿De dónde proviene que la multitud de compañías industriales que han querido llevarse a estos países, la mayor parte, ha fracasado? ¿Qué significa esa intervención que es preciso tener el Gobierno en esas negociaciones i relaciones públicas? A nuestro entender, es la causa de nuestra juventud; todo tenemos que hacer desde el principio; encontraremos pocas cimientas en que apoyar nuestras construcciones; es preciso que principiemos hasta por solidificar el terreno que ha de sopportar el edificio de la prosperidad nacional.

Si atendemos a los dones que la naturaleza nos pone a la mano, veremos que pocos, muy pocos son los que aprovechamos enteramente. Nuestro territorio cruzado por ríos navegables nos ofrecen un medio espedito i fácil para transportar nuestros productos; pero hasta el día, ¿qué es lo que se ha conseguido con respecto a su canalización? Todavía selva en ellos la navegación con esos tozos i pesados lanceños que nuestros padres usaban. El vapor con su ingenio

ribo, i como se temía que cayese desde la enverga del árbol o que el árbol demasiado tierno todavía se quebrase, se principiaba a parar.

—Tú no has sido mordido, no es verdad? le dijo Estévan.

—Pero no! Pero no! ellos no querían creerme, ellos querían quemarme..... todos a un tiempo...

—No tengas miedo, Gaston: Ven a ver a tu madre, está inquieta; tú la vais a informar, ven a tranquilizarla luego.

—Me prometeis que no se me quemará?

—Te lo prometo, hija lugra.

I Gaston se dejó caer a los brazos de Estévan. Miraba a su alrededor con espanto. Apavorado estuvo en tierra, se le quitó la ropa; no tenía ninguna mordedura ni el mas leve rasguño. Su ropa estaba destrozada; él la había cortado en el árbol, defendiéndose contra los que lo zarzaban a descender.

M. Verlhult, quiso contar a Estévan el caso; pero M. d'Arce no pensaba más que en Margarita, en sus tenores, en todo lo que debía suceder durante esta espera mortal; él sabía de lo sucedido lo que quería saber, es decir que Gaston estaba sano i salvo, volvió con prisas al castillo, llevando en sus espaldas a Gaston, que hacia señales a su madre agitando su corbatina blanca i rosada por encima de su cabeza como un pabellón de buen humor.

A la mitad de la avenida, Gaston, viendo distintamente a Margarita sobre las gradas, lo envió su voz de cariño. Margarita, que comprendió este hermoso lenguaje, oyó sentada sobre un sillón, no teniendo fuerza para soportar su alboroz después de una inquietud tan fuerte. Apenas se había restablecido de esta emoción, cuando Estévan depositó a Gaston en sus brazos.

Como el niño no tenía, por todo vestido, ma-

vilizador i poderoso, no ha penetrado en nuestros ríos i nos hace falta esto que todavía no hemos podido realizar.

Una cordillera immense atraviesa la república de Norte a Sud, guardando en sus entrañas tesoros inagotables; pero, ¿cuál es el método que se emplea para beneficiar los metales entre nosotros? de seguro no es el mas aventajado i económico. Es el mismo con que los Españoles, hace trescientos años, explotaban los tesoros de la virgen América.

Nuestros campos son fértils i abundantes, en la mayor parte de nuestro territorio, la tierra produce casi naturalmente sus frutos mas estimados ¡ni aun ha necesidad de abonarlos! el agua en muchos lugares, se encarga de este trabajo. I cuál es la perfección que hemos introducido entre nosotros; dónde están los ensayos felices que se hayan efectuado para producir mas i mejor, para aclimatar i generalizar nuevas plantas, es decir, nuevas fuentes de riqueza para el país? Los productos agrícolas de Chile, los que podrían surtir de alimento a muchos mercados extranjeros, se obtienen siguiendo la rutina, perdiendo mas de la mitad de lo que podríamos producir perfeccionando nuestros métodos de labranza.

Pijemos la vista en todas las empresas que envuelven el verdadero progreso de la nación; en las reformas que están destinadas a mejorar nuestra condición en el porvenir, i veremos que todas estas están en su principio. Ayer no se pensaba en la instrucción del pueblo, no se reformaban nuestros códigos; no se soñaba en colonización. La grande obra de civilizar a los Araucanos solo se ha tomado con empeño desde poco tiempo a esta parte S. En una palabra, estamos en el primer punto de partida; todavía somos débiles, necesitamos conservar lo que poseemos por medio de la paz i del trabajo.

La menor caída que experimentemos será de grandes i terribles consecuencias para el porvenir, como "mismo nuestros primeros aciertos nos darán el resultado de la guerra i perdida campo de la cultura i progreso de la nación.

Estamos en un punto crítico de nuestra existencia i se nos hace preciso marcar con tendencia i cautela para salvarnos de la ruina que se oponen a nuestra marcha.

SEÑALADA, 6 45 L.

Sociedad de Amigos de las Letras. — Las sábias instituciones que hoy día tienen por objeto perfeccionar el estudio de las ciencias i letras convienen también demandando a la ilustración de los pueblos. Como vemos que la juventud corre entusiasta i ansiosa a enrolarse en las filas de esas sociedades, como sucede actualmente en Valparaíso i Santiago, nos preguntamos entonces, ¿por qué en Concepción no se establece esa misma institución? cuáles serían los obstáculos que se encontraría? Por ventura no tiene

que un pequeña camisa bordada, ella creyó al principio que se habría caído al agua; pero la camisa no estaba mojada. Se le dijo, entonces que se acalaba de morder una loba, que esta loba había mordido a un niño con el cual Gaston jugaba en la avenida, i que, por una felicidad incomprendible, no había tocado, siquiera, a Gaston. Madine, de Meudies, después de haber mirado sus lindas piernecitas i sus brazos blancos i negros—porque los niños, en el canapé, tostados por el sol, se asemejan a estatuas de dos mármoles diferentes—Después de haber asegurado que no había señales de mordedura, preguntó a Gaston si la loba había corrido tras él, i el modo como había podido escapar.

—Ella venía muy escondida del bosque, dijo Gaston; el pequeño Carlos dijo: "Ah! el malito perro de la Petrusa!" I se puso a comer la fiesta se arrojó sobre él; entonces yo me arrancé; ella dejó a Carlos i corrío a saltos tras de mí; yo quise correr más rápido, pero me enfurecí de las piernas, no podía correr. Repentinamente... un fusil... esto me dió más miedo, que al sueño... Inmediatamente mi cazador me agarró así,—i el niño explicaba que el cazador lo había tomado de una mano por sus vestidos,—me puso en un árbol, diciéndome: "Gaston, el me conoce—quédate aquí hasta que te venga a buscar; no bajes!" Cuando estuve en el árbol, yo miré... vi a la loba tendida en la tierra; el perro del cazador estaba un poco más lejos; él hacia así—el niño imitaba el chillido de un perro;—entonces la loba se levantó, i la saltó sobre el perro; se pusieron a correrse el uno al otro; entonces el cazador vió que no había muerto lo bastante a la loba, volvió cerca, moi cerca de ella, i tiró otra vez—la loba, que se había vuelto, la loba no se ha vuelto a menear.

(Continuará)

mos entre nosotros, jóvenes adelantados en el estudio i capacidades notables que al desarrollar su inteligencia pudieran con sus producciones descubrir los misterios de las ciencias i perfeccionar sus conocimientos? Por qué pues, tanto desaliento, porque la juventud desmayá ante el mismo porvenir?

La Sociedad de Amigos de las Letras de Valparaíso, de día en día adquiere un rápido vuelo i todos sus miembros están interesados en enriquecer con sábiles producciones la literatura nacional, en destruir las enfermedades, dando a conocer su origen i en fin se estudia atentamente los medios que mas convienen a la industria del país en general.

Precio es que un pueblo se considera muy atrás de los demás de una República, para que no se comprenda la utilidad de una institución de esta naturaleza; pero Concepción se halla muy distante de desconocer este principio, i si a casa ahora no se trata de plantear una sociedad científica i literaria, esto es debido al poco interés que toma la juventud por perfeccionar sus conocimientos desde los primeros años de su carrera. Por otra parte, encontraremos también la falta de una persona que haya abrazado con entusiasmo este pensamiento, por que tal vez invadiendo a algunos jóvenes, dándole principio a las sesiones de la sociedad, aunque fuera con un número pequeño de miembros, esto bastaría para estimular de las demás i en poco tiempo el personal se aumentaría sucesivamente.

Visita general de cárceles. — Ayer tuvo lugar la visita general de cárceles i demás lugares de detención, como lo previene el Reglamento de Administración de Justicia. En el número siguiente publicaremos los documentos concernientes al resultado de la visita practicada.

Se averiguará? — Ayer, en la visita general de cárceles, preguntóse a los procuradores del número, cuál era el apoderado de un reo, que interpuso una queja ante el Sr. Jefe. Todos se quedaron perplejos i ninguno de estos empleados supo contestar a la pregunta. Mas cuidado, señores procuradores; mas interés por las causas de los presos.

Sueldo de los trávidos. — Preguntóse al director de la prisión, i se le informó que el sueldo de los trávidos i enfermos i de los que se encargan de exteriores a los presos en el centro del templo; es preceptivo establecer que correspondan las escalas públicas, que allí se haga ofir la pila de Jesús-Cristo, porque los pobres mas que ninguna otra persona necesita ser ilustrados en los sencillos principios de la religión que profesamos, desde los primeros pasos de su infancia.

Para traer aquí un ejemplo no iremos demasiado lejos. En Santiago o ya sea en varios puntos del Norte, una parte del clero enseña en los establecimientos de instrucción popular, sin recompensa alguna, la clase de religión i de moral cristiana. El preceptor por si solo no puede tal vez dar muchas explicaciones, ya por carecer de algunas veces en la materia, o porque los multiplicados quehaceres de su duro empleo, no le permitan consagrarse el tiempo necesario con tal de hacerse comprender de sus discípulos de un modo mas claro i satisfactorio.

Casualmente en Concepción tenemos un número bastante erizado de eclesiásticos, los cuales la mayor parte del año están desocupados i bien podrían concursar a las escuelas primarias, siquiera una vez a la semana, para enseñar a los alumnos algunos principios de moral cristiana, con cuyas sábiles lecciones los niños moralizarían en mayor grado sus costumbres, distinguiendo también de su corazón las malas pasiones, los vicios que se hubiesen arraigado en ellos desde la primera etapa de sus años.

S. nuestros religiosos, alentados por sus mismos deberes, se dejarán llevar por esta abnegación i desinterés, entonces hallaríamos en ellos los verdaderos pastores de la iglesia, los representantes del mismo Jesucristo, cuando los viésemos ocupados en ilustrar al pueblo, en dirigirlo por la senda de la virtud i de la civilización.

Un enamorado. — En una noche rigurosa de invierno, un pobre mozo esperaba a la puerta de la casa de su querida, quien le había dado una cita amorosa, pero los personajes que vienen a acabar en un desengaño para los simples enamorados; pues las niñas a veces están de muy buen humor i solo esperan la oportunidad de poderse burlar de ciertos pretendientes.

El oficial del punto, observó en distintas ocasiones, que este hombre pasaba i repasaba por las ventanas, hasta que hubo de resolverse a aprehenderlo como sospechoso.

Cuando vió el triste Cupido que el guardia se dirigió hacia él, trató de tomar las de Villadiego; pero el grito de alto

shi, porque sin disparo se asustó tanto que pareció ya que una bala le hubiese traspasado el cuerpo, a pesar que el oficial no llevaba ninguna arma de fuego. Con mas fuerzas que ganas tuvo que detener la fuga del desgraciado mozo. Inconscientemente lo *sophan* en el cuartel, lo pones incomunicado i en fin pasó una noche infernal, temiendo por únicas causas un tablado, sin un pedazo de trapo que cubriera su *cuerpo amante*. Al dia siguiente escribe a su amada la siguiente carta:

"Mi querida Luisa:— Si supieras las penas de mi triste corazón, lo que he sufrido por oír de tu boca las dulces palabras que iban a escaparse de tus labios en la cita que me prometiste, entonces, mujer idolatrada, comprenderás la inmensidad de mi cariño. Anoche, cuando ya esperaba verte a mi lado, la policía me aprehendió como sospechoso i hoy jino encerrado en un oscuro calabozo, tan solo por haber pasado por las ventanas de tu casa *cincuenta* veces, sin que tú te dignaras presentarte a mi vista. He dormido noche en la posición del *buci*, del animal más estúpido que cabe, es decir, tendido en el suelo i por almohada un pedazo de tabla. Ved, querida, mis padecimientos; pero aun en medio de tantos martirios me consolaba i sufría con mucha entereza las adversidades de un enamorado, al pensar en tu nombre solamente. Mañana tal vez saldré de mi prisión i tendré la dicha de volver a verte... Adiós..."

QUERIDA TE QUIERE I TE ADORA.

La contestación fué muy consoladora.

"Señor don José.— Mi corazón se ha conmovido al saber sus padecimientos de anoche, i le protesto que era lo sucesivo no le volver a engañar con falsas i supuestas citas.— A la hora que U. *cateaba* por las ventanas de mi habitación, sentí realmente sus pasos i yo con mi hermano nos reímos de la credulidad i candidez de U.— Cuando la policía lo tomó preso, me imaginé, sin equivocarme, que iba a pasar una mala noche, recostado en el suelo como aquel animal que me dice que U. se figuraba en su *querría* — i a la verdad que U. debe guardar mucha similitud con esa clase de bestias, conste a su favor.— Yo sé que U. no se figura ni se imagina lo que un animal se pone a oír, aun en el mundo de sangre i alivio.— Le doy las gracias por su cariño, pero no quiera a pesarlos por su mala casa, después que salga de la *leguera*. ¡Alas! San Juan de Buenaventura..."

QUEEN TU SABES.

La fragata "Tribune".— El 20 del presente, a las 7 de la noche, la fundada en Talcashua la fragata de guerra inglesa "Tribune", con 53 días de navegación, procedente de las Islas Vancouver, de 3200 millas. Su tripulación se compone de 300 hombres i el buque viene al mando del capitán de fragata, Sir Ruby. Situámonos sinceramente a estos marinos i les deseamos una feliz permanencia entre nosotros.

Nombramiento.— Se ha admitido la renuncia que hace de su destino, la prefectura de la escuela fiscal de niñas, nº 3 del Departamento de Lautaro. Doña Juana Rivera, i se nombró para que la remplazase a dona Antonia Sierra.

Remisión de un reo.— El Subdelegado de Coronel ha remitido a disposición de la Intendencia, al mayordomo de las minas de D. Jorge Rojas, D. Juan de Dios Arce, por haber desobedecido a la autoridad, cometiendo además ciertos actos sediciosos i de un carácter que pudieron comprometer el orden público. Estos hechos constan del sumario que el Subdelegado ha levantado al efecto. El reo ha pasado con fecha de ayer a disposición del Juzgado de Letras, juntamente con los documentos que obran en contra del referido Arce.

Bótega de semana.— Desde el domingo 1.^o de abril, hasta el sábado 7. la don Jacinto Vicencio, calle de Cauquén, casa de la señora doña Juana M. Zohartu, media cuadra de la plaza de armas hacia el Cerro Caracol.

Diario de Santiago.— En el Ferrocarril hallamos lo siguiente:

"POR UN PAR DE HORAS.—Francisco Malhenne, dice un diario inglés, fué conducido ante el tribunal de Mansion-house i se hace algunos días por haber golpeado a Timoteo Collins. El acusado está cubierto de arapos: su vestido hecho jirones, esté atado a la cintura por un cordel.

Timoteo Collins, de 14 años de edad, limpia botas, declara que se hallaba después de mediodía en Crakham con su cajita de lustrar, cuando el acusado le exigió que le limpiase sus botas. Él observó que estaban de tal modo embridadas que sería trabajo perdido dar-

les lustre. Entonces el acusado le *admiró* cinco o seis patadas en el cuerpo.

— El lord-corregidor.— Acusado ¿qué tenéis que decir?

— El acusado.— Oh! milord, milord, si gusta a Vuestro Honor, yo soy un pobre diablo; gano mi vida cantando en las calles. Como era dia de fiesta yo me regalaba a mi gusto (se rie) i he cantado en las tabernas donde mis compañeros tienen costumbre de ir.

— El lord-corregidor.— Supongo que sois irlandés.

— Acusado.— Oh! milord, si gusta a Vuestro Honor, soy irlandés i bueno católico de yapa, (que los ingleses nos pedían esta palabra que no debe llamarse en su vocabulario) i me encantaría hasta el suelo) i desearía a Vuestro Honor que fuese tan buen católico i amigo del Papa como yo. (Risa general.)

— El lord-corregidor.— E-á bien; eso no nos importa. Pienso que el Papa no estaría muy satisfecho de su amigo si os vieras en semejante traje. ¿Qué tenéis que decir relativamente a los golpes que habéis dado a este pobre muchacho?

— El acusado.— Vuestro Honor, era dia de pascua i yo estaba un poquito alegre. (Se rie). Como os lo decía no hace mucho, mi oficio consiste en cantar en las tabernas: había bebido una gota con una, una gota con otro i estaba un poco caliente. Eché una mirada sobre mí i encontré que mis botas estaban muy embarradas i tube la idea de hacerlas limpiar a fin de parecer un irlandés un poco elegante. (Se rie). Pedi a ese muchacho que me las limpiase: lo rehusó. Vuestro Honor, como yo estaba caliente, la cólera se me subió a la cabeza. Hicí que esto fresco, siento lo que he hecho. Si Vuestro Honor, quiere hacerme gracia, le juro por el Papa i por todos los Santos del Paraíso de no haber mas una gota de jibia, hasta de aquí a seis meses. (El acusado se pone de rodillas).

— El lord-corregidor.— Díjale a todos los santos del Paraíso, ellos se avergonzarán si os vieras con ese vestido.

— El acusado.— Oh! milord, el hábito no hace al monje, os lo juro, soy un valiente muchacho. (Se rie). Por Dios i *padre* no logré entrar en el hábito i fui malabrigado: *padre* araña de sacar una mala noche. Os lo suplico con los dos dedos.

— El lord-corregidor a Timoteo Collins.— Os ha causado mucho mal?

— Timoteo Collins.— No mucho, milord: no seas muy severo con él, estamos en pascua.

— El lord-corregidor al acusado.— Me parecés un tunante i cara tenue de ellos; pero habiendo declarado el querellante que no le habíais hecho mucho mal, os pondré en libertad. Tened cuidado solemnemente de ser mas sóbrio en el porvenir i sobre todo de no presentaros aquí tan despechado. Adiós. (Se rie).

— El acusado cayendo de rodillas.— Gracias, mil gracias, Vuestro Honor. Sois un verdadero caballero i espero hallaros en el cielo. (Se rie).

Una voz en el auditorio.— Aquí es lo mismo chico. Teneis un vestido tan parecido (Hilaridad general).

El acusado ríe como los demás.

(Ferrocarril.)

ADUANA DE TALCAHUANO.

Cuadro que comprende las frutas i artículos nacionales i las mercaderías naturalizadas, expostas por el puerto de Talcashua no con destino al extranjero, en el primer bimestre de 1860.

(Libres de derecho.)

Para Rancho

10 galones aceite de linaza	15
4 id id de manteca	4 50
6 arrobas azúcar prieta	9
3 quintales brea	24
64 quesos carne salada de vaca	512
40 id id id de puerco	600
4 docenas cerveza	24
2 quintales fondos de color	60
5 id frejoles	15
4 id 50 libras galleta fina	54
82 id id ordinaria	656
216 id harina	864
20 libras jabón	2 40
1000 rayas leña	6
20 fangos papas	100
4 quintales pescado	44
1 quinto 25 libras pintura	15
3 libras té	3
3 galones vino verde	2 28

A Estados Unidos

30 quintales afecho	22 50
400 id lana blanca	3200
240 id id merino	3600
3240 toneladas carbón de piedra	17800
645 quintales harina	2580
192 arrobas vino verde	768

A California

1200 toneladas carbón de piedra	6000
Al Callao	
100 dhas esteras	230
500 ladrillos a fuego	12 50
1000 tablas de laurel	180
1700 id de lingue	340
17210 fangos trigo	68840

Total \$ 106653 15

Cuadro que manifiesta las mercaderías extranjeras importadas para el consumo interior, por la Aduana de Talcashua, en el primer bimestre de 1860.

Derecho de import.

De Norte-América.	
2372 glos aceite de ballena	25 p 5
30 id id de linaza	30
74 id aguardi brandy	129 50
5 docenas id café	25
29 galones aguardiz	13
59 Agujas enfiard lar	4 275
1 docena amargo	6
21 quietas 48 libras arroz	91 29
89 arb 14 lbs azúcar refinada	225 40
5 docenas valdes de madera	17 50
11 qq 50 lbs ejes de fierro	149 50
21 docas calzado de hombre	237 40
12 libras canela	12
12 id clavo de olor	3 60
5000 corchos	7 50
2 quintales chachoca	8
12 libras dulces conservadas	3 60
10 docenas escamas	20
4 quintales estropenos	28
90 pares frazadas	180
120 lbs frutas conservadas	16 32
68 quintales grasa impura	544
754 libras jamones	135 72
6158 vds jón alg de pantal	6 50
24 libras jupira	8 40
45 docenas jupiras	90
24 lib. lucha conservada	7 68
60 libras flores en blanco	18
4 docenas limes	6
1 botella loco surtida	8
400 libras manteca	56
171 id mantequilla	34 20
26 docas medias de lana	32 50
10 id medias medianas	12 50
13 lbs 8 onzas mostaza	4 25
29 id nuez moscada	29
688 id papel estraza	42 56
15 doces perugatas agujadas	97 50
1 quintal posas	10
36 libras pimenta	6 12
1 quintal 10 libras pintura	6 60
11 boinas ropa hecha	492 135
168 libras saladas	30 p 5
29 id tachuelas cobre	9
64 id te	32
510 id velas de compos	142 80
180 id id de esperma	90
156 id viandas	49 92
1 docena vichucho	3
8 id vino blanco	44
5 piezas zarcas	13 75

Del Perú.

675 arb 122 libras pinta	949 61
73 qts 59 lbs chancaca	331 164

8003 quintales 23 libras sal	2490 97
--	---------

De Valparaíso.

3 quintales 2 lbs cada

Almanaque. — Domingo 1.º de Ramos S. Venancio i S. Valerio. — Lunes 2.º S. Francisco de Paubla, fundador. — Martes 3.º S. Isidoro arz.

CAUSAS DE QUE SE HARÁ RELACION EN LA ILUSTRÍSIMA CORTE.

Lunes 9 de abril.

- 1 Dña. Antonia Maldonado con don Santiago Ferrer
- 2 Don Anselmo Zúñiga con don Lucas Ortega
- 3 De oficio contra Ignacio Sanhueza
- 4 Id. id. Feliz Moreno i otro
- Martes 10.
- 1 De oficio contra Emilio Ranch
- 2 Id. id. Rafael Martínez
- 3 Id. id. José de la Rosa Sandoval
- 4 Id. id. José B. Ormeñabal
- 5 Id. id. Simón Vega
- 6 Id. id. D. Pedro José Lavandero i otro

Miércoles 11.

Examen de los datos estadísticos del bimestre de enero i febrero.

Jueves 12.

- 1 Don Pablo López con don Francisco Encinas
- Viernes 13.
- 1 Don Nolasco José Carvallo con el convento de Trinitarios
- 2 Don Nicolás Faundes con don Jacinto Flores

Sábado 14.

Las declaratorias de pobres en estado. Visita de causas i de cárceles. Ministro de semana, el Sr. Astorga. Id. durante el feriado de semana Santa, el Sr. Ocampo. Receptor en lo civil i criminal, Fuentes.

AVISOS DE HIPOTECAS.

Aviso. — Con esta fecha se ha otorgado ante el escribano público D. Daniel Álvarez, por doña Dolores Murales, una escritura de mutuo, por la cual confiesa haber recibido de D. José Antonio Gatica, la cantidad de (300 \$) trescientos pesos, por el término de tres años contados desde esta misma fecha i al interés del uno i cuarto por ciento mensual. Para seguridad de esta deuda hipotecó la deudora dos casas i sitio de su propiedad, citos en esta ciudad en la calle de la Merced, lindante por un costado al Sur con sitio de Faustina Sanchez, nor. i Nro. calle por medio con sitio i casa de don Antonio Rivera; por el Oriente calle por medio con sitio de don Pioquinto Ruiz, i por el Poniente con sitio de doña María Zúñiga. Para los efectos de lo dispuesto en el artículo 58 del Reglamento del Conservador, se avisa al público la celebración del presente contrato.

Concepción, marzo 26 de 1860.

1236.—3 v.

POR ESCRITURA PÚBLICA otorgada ante el escribano D. Daniel Álvarez, D. Jorge Rojas ha comprado a D. David Montañés, un sitio ubicado en los suburbios de esta ciudad, compuesto de una cuadra en cuadro; lindante con el norte calle de por medio con sitio de D. Cirilo Retamal; por el sur, con sitio de D. Manuel Figueras; por el oeste, el de D. Mariano R. Zárate; por el este, el de los SS. Nuestros Señores. Se avisa al público a fin de cumplir con las disposiciones del Reglamento del Conservador.

1236.—3 v.

AVISOS NUEVOS.

GRAN NOVEDAD.

Se vende el fondo Cerro Verde hijuelas de la extensión que quiera cada interesado, con frente al camino de Talcahuano. Los que deseen tener una propiedad de mucho porvenir i cerca de la población, pueden verse con el que suscribe, apoderado del dueño D. Ignacio Zárate, o bien con don M. Ramón Zárate. Están ya marcadas en el plano las hijuelas con una cuadra de frente cada una i fondo hasta el río; sin embargo, los que deseen mayor extensión podrán tomar dos o tres.

MIGUEL DEL RIO.

Quesos de Valdivia

DE SUPERIOR CALIDAD.

Hai a venta por mayor i menor en la tienda de D. Valeriano Parodi i en la bodega que fué propiedad de D. José Villagran.

1237.—15v.—Marzo 29.

AVIS.

Vente publique de navire, appareaux et ustensiles.

Le dix du mois d'avril prochain a une heure après midi il sera vendu et adjugé au plus offrant et dernier enchiseur, la coque, appareaux, et ustensiles du trois mûts baleinier français *Ville de Rennes*, condamné dans ce port.

Pour plus amples renseignements, s'adresser au V. Consulat de France

ANTOINE ANINAT,
Vice-Consul de France.

1238.—6 m.

AVISO.

Vente publique de un buque, aparejos i útiles.

El 10 de abril próximo venidero, a la una de la tarde, se venderá en remate público a quien ofrezca i al último postor, el casco, aparejos i útiles de la fragata baleinera francesa *Ville de Rennes*, condamnada en este puerto. Para más pormenores ocurrarse al Vice-Consulado de Francia.

ANTONIO ANINAT,

Vice-Consul de Francia.

1238.—6 v.

DINERO A INTERES.

Se necesita la suma de **3 o 4,000 \$** con hipotecas mas que suficientes para garantizar el capital i sus intereses. El interés que se abona es del uno por ciento mensual. En esta imprenta se dará razón.

1236.—3 v.

Aviso. — Habiéndose mandado formar concurso por mandato del Sr. Juez de Letras de la Provincia, a petición de los acreedores, a los bienes de don Francisco José del Río, i reunidos con esta fecha los acreedores a dicho concurso, han nombrado de síndico i depositario de los bienes del expresado Sr. Río, al que se suscribe, i a fin de que llegue a noticia de los demás acreedores al expresado concurso, publico en el presente aviso, insertando el siguiente edicto mandado firmar por el Sr. Juez de Letras.

FELIPE F. ANGUITA,
Síndico.

Por el presente, citó llamo i emplazo a todos los acreedores de don Francisco José del Río, para que en el término de 30 días contados desde esta fecha, comparezcan ante este juzgado, a hacer uso de su derecho en el concurso formado a los bienes del expresado Río, i en caso de no hacerlo les parará el perjuicio que hubiese lugar en derecho. Por cuanto así lo tengo mandado en acta de esta fecha.

Concepción marzo 26 de 1860.

MANUEL RIOS EGASA,
Juez de Letras de la provincia
de Concepción.

1236.—3c.

ALBRICIAS.

Se ha perdido un vale de trigo de la costa, conteniendo sesenta i una fanegas, emitido por la Bodega de los Sres. Aníbal Hermanos, con fecha diez i siete del presente; está entregada la partida por el capitán Angel Mora, perteneciente a don José María Reyes, la pérdida de dicho vale ha sido el 19 del corriente.

Se advierte que dicho vale no tiene ya valor alguno, por consiguiente sería nula la venta que de él pudiera hacerse.

El que suscribe, dueño del vale, ofrece una buena gratificación a la persona que lo entregue en la Imprenta del *Nublo*.

Chillan marzo 24 de 1860.

José María Reyes Fuentes.

1236.—3 v.

ASTRERIA FRANCESA.

calle del Comercio, núm. 44 del Palacio.

Mr. LACOUTE avisa al público i sus favorecidos en general, que acaba de recibir un hermoso surtido de casimires, raso de lana, castor, edredón, paños, chalecos i muchos otros artículos de primera calidad i a la última moda.

1136.—8 v.

REMADE

para las jentes de buen gusto.

El lunes 2 de abril se rematarán por el que suscribe como encargado de D. Pedro Antonio Torres, un surtido completo de figuras de mármol i labastro, como ser floreros, fruterías, relojes, jarras, candeleras, un surtido de frutas i una multitud de adornos para mesas. Descendiendo verdaderamente, el dueño realizar el todo los artículos mencionados, para susentarse de esta ciudad; el remate será una verdadera gama.

Tendrá lugar en el mismo local donde se encuentra; calle del comercio, casa del Sr. Elizceta, contigua a la botica del Señor Biggs.

Concepción, marzo 22 de 1860.

FELIPE F. ANGUITA.

1236.—4 v.

AVISOS REPETIDOS

Aviso. — El 20 del actual me han robado a los valles núms. 519, 623, 972 i 1524, todos emitidos por el molino de "Penco", de propiedad de D. Francisco Urrejola; el 1.º el 21 de febrero, que consta de dos fanegas trigo, mandadas depositar por Doña Jesus Rodriguez, el 2.º el 24 del mismo mes, de diez fanegas, depositadas por el que suscribe, el 3.º de nueve fanegas seis almidones, depositadas por D. Belisario Enriquez el 6 de marzo i el 4.º de veinte fanegas, depositadas el 9 de marzo por él mismo.

Como la bodega está ya encargada de robar la entrega, lo aviso al público para que no sean admitidos como vales corrientes, por ser robados.

DANIEL ENRIQUEZ.

1236.—13 v.

SE VENDE UNA CASA. — Situada en la calle de San Martín, dando frente a la de los señores G. G. Díaz i Ca., para tratar vender con ANTONIO ANINAT.

1236.—10 v.

SE VENDE UNA CASA. — Situada en la calle de O'Higgins, perteneciente a la testamentearia de D. Anselmo Zárate, i el sitio de los piqueros de la misma propiedad, situado a orillas del Biobío, en la calle de San Martín; la persona que se interese puede verse en esta casa.

FLORINDA COCO.

1236.—15p.

REALIZACION.
Sal del Perú,
Aguardiente i anizado,
Harina flor,
a venta por

CARLOS F. COSTA.

1236.—15 v.

INTERESANTE. — Se vende una casa de 16 ½ varas de frente i fondo correspondiente, con comodidad para una pequeña familia, situada en la calle de Coloco núm. 45, 3½ cuadras distante de la plaza de armas, tiene bastantes árboles frutales de muy buena clase. Quien se interese puede verse con JUAN BAUTISTA HARRIET.

1236.—13 v.

HERRERO para un establecimiento de minas de carbón en CORONEL. Se pagará un buen sueldo a un artesano que encienda su oficio. Ofrece al almacén de

GUILLERMO LAWRENCE.
Edificio municipal.

1231.—13p.

OJO! OJO!

El que suscribe desea arrendar de quinientas a seiscientas cuadras de terreno con ochenta mil plantas de viña, huerta arbórea, animales i útiles de labranza correspondientes. El que se interese puede verse en Penco con MIGUEL UNZUETA.

1229.—13 v.

A LOS MOLINEROS.

Jénero americano para sacos, tienen a venta GUILLERMO G. DELANO i Ca.

1228.—10 v.

PIANOS LEJITIMOS DE ERARD.

GUILLEMETTE & BRAÑAS,
Ajudantes.

1209—

A LOS CONSTRUCTORES.

SITIO EN VENTA. — Bien situado en la calle de Coloco, en una esquina de la Plaza de Armas, en frente de la casa del señor Benavente. Está perfectamente tapizado i edificado, con bodega de mucha comodidad. — Por más pormenores ocurrirán los interesados a GUILLERMO LAWRENCE Edificio municipal.

1199.—2 ms.

A LOS HACENDADOS.

ESTA SI QUE ES BREVA!
El que compre vasija en mi establecimiento, ya sean largares, cubas o pipas de todos tamaños, le recibirá su importe en mostos a un precio convencional; i a más tendrá la preferencia para comprarla en dinero.

Concepción, setiembre 22 de 1859.

LUIS MAROLLE.
Calle del Comercio núm. 25.

1218—

COMPANIA
DE CARBON DE PUCHOCO.

Los que abujen suscriben dueños de la mina de carbon de piedra denominada PUCHOCO, situada a orillas del puerto de Coronel, han formado una Compañía para la explotación de dicha mina y negocios consiguientes bajo la denominación siguiente:

COMPANIA DE CARBON DE PUCHOCO.

Siendo Guillermo G. Delano y Compañía, residentes en esta ciudad los Administradores generales, y Federico W. Schwager encargado de la Administración del Establecimiento de PUCHOCO. Todo consta de Escritura pública, otorgada con esta fecha ante el Escribano D. Eduardo Dueñas.

Concepción, julio 21 de 1859.

GUILLEMETTE & DELANO i Ca.

FEDERICO W. SCHWAGER & HIJO

1132.—12m.—Julio 23.

COMPANIA CHILENA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS I RIESGOS MARITIMOS.

Seguros sobre remesas a Valparaíso de Talcahuano o Tomé, por los vapores de la línea o el *Polyphemus*, siendo en oro o plata acuñada, se efectuarán en Concepción por el medio por ciento.

AJENTE EN CONCEPCION,
GUILLERMO LAWRENCE.
Calle del Comercio—edificio Municipal.

1091.—12m.

AVISO A LOS HACENDADOS.

TONELERIA DE SIPA — Se vende o se cambia por mostos: pipas, cubas i largares de todas dimensiones; los interesados ocurrirán a

JUAN RIVEAUX.

1197.—6 ms.

AVISO

<p